

学校だより 3つの「あ」×3つの「ことば」

けいせい

帯広市立啓西小学校

どんでん(活動する子)

わくわく(感動する子)

いきいき(表現する子)



令和7年5月23日発行

新年度がスタートして早いもので2ヶ月が過ぎようとしています。こうした中、グラウンドでは、子どもたちが運動会の練習に、日々の学習にいそぎむ姿が見られます。さて、今号では、写真を交えて学校の様子をお伝えしていきます。

運動会の特別時間割が始まります

“早寝・早起き・朝ごはん”で体調管理を!

来週5月26日(月)から「第59回運動会」に向けて特別時間割が始まり、どの学年もほぼ毎日、競技の練習を行います。

近年、6月頃から気温が急に上がるため、本校では熱中症予防の観点から、計画的な水分補給のために水筒持参を推奨し、保健室では塩分補給の用意をしています。

2週間にわたり、毎日のように全身運動をしますので、疲れもたまりやすくなります。ご家庭でも改めて、「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけて、お子さんの体調を管理していただきますようお願いいたします。



＝はじめてのリレー練習

工夫を重ねてバトンパス 6年生＝

5月の様子を写真で綴ってみました

5月14日(水)避難訓練:火災想定【全校でおはしもを実践しました】



「訓練は、練習ではありません。」避難訓練の振り返りの際に、子どもたちに投げかけたフレーズです。『訓練』と『練習』の言葉の意味(違い)について聞きました。すると、「練習は自分が好きなことを上手になるために行うものだけど、訓練は自分の命を守るために行うもの」だとか、「いつ起こるか分からない火事や地震に対して備えるために行うもの」といったことが聞かれました。短い時間の中で、自分の答えをよく導き出せたなど感心したところです。

その上で、お話ししたのは、「練習は失敗が許されるけれども、訓練で失敗してはいけません。」ということです。これだけのやりとりでは難しく聞こえるかもしれませんが。今回の避難訓練のねらいは、『お(押さない)・は(走らない)・し(しゃべらない)・も(戻らない)』(右上図)を全校で実践して、避難を完了することになりました。子どもたちが避難する際に、「お・は・し・も」を意識して行動していたり、話している人を見て話を聞いていたりする様子を目にすると、今回の避難訓練は、子どもたちにとっても、私たち職員にとっても概ね納得のいく結果になったと感じています。

「先生の指示に従って、グラウンドに避難してください」の放送から、全ての学級が避難を終えたと報告を受けるまでにかかった時間は3分53秒。時の長い短いではなく、子どもたち一人一人の避難に対する心得が伝わってきました。

ここ数日、全国的に火災に関するニュースは毎日のように流れ、その度に尊い命が奪われるなど悲しい報道がなされます。火災や地震などの自然災害は予測ができないことから、訓練など日頃の準備が重要です。訓練のための訓練とならないよう子ども達は真剣に取り組んでいました。ご家庭でも折に触れ、お子さんと向き合っていただけると大変ありがたいです。

*裏面に続きます

自転車教室 5月1日(木):1・5・6年生、5月7日(水):2・3・4年生 実施

本校校区には、白樺通や弥生通などの基幹道路や制限速度が時速60kmの市道が通っているなど、交通量が多くなっています。これらのことも踏まえ、本校では年度初めに「自転車教室」を開催しています。

自転車の安全な乗り方や交通ルールに関するDVDを視聴(写真左)したり、実際にサドルにまたがり自転



車の乗り方を教わったり(写真右)と学齢や発達段階に応じて子どもに向き合っていました。また、スピードの出し過ぎでバランスを崩して転倒したり、自動車と接触したりしそうになったなどあわや大きな事故につながりかねない状況も耳にします。学校としても、自分の命は自分で守るために機に応じた指導を重ねています。ご家庭におかれましても、今一度、交通安全や交通ルールを再確認していただき、ヘルメットの着用などにもご協力いただければ、大変ありがたいです。

おびひろ市民学 選挙出前授業 5月15日(木):6年生 実施



帯広市選挙管理委員会の皆さんを講師にお迎えし、6年生で選挙出前授業を行いました。選挙のあらましや、実際に立候補者の演説を聴き、投票用紙を受け取り、投票箱に一票を投じるなど選挙さながらの貴重な体験を

することができたようです。あと、6年もすれば18歳。選挙も含め、できることがたくさん増えていきます。

全校集会(児童総会)5月19日(月)実施

5月19日に全校集会を行いました。その前半で、児童会役員の認証を行いました。全校児童一人一人の笑顔あふれる啓西小学校になるようにリーダーシップを発揮してほしいと願っています。後半は4年生から6年生までが参加する児童総会としました。よりよい学校生活を送るために、様々な意見や質問が出されました。リーダーシップを発揮する児童会役員の思いと自分事として意見や質問を繰り出した会員の思い(メンバーズシップ)が織りなす瞬間に立ち会えたことは大変うれしくもあり、6年生をはじめとする子どもたちの成長を強く感じたところです。



PTA環境整備 ~多くの方々に参加いただき、ありがとうございました~



過日(5月17日)、PTA環境整備作業を行いました。30名を超える方々に参加いただきました(親子で参加いただいた方も多数おいででした)。1時間ほどの時間でしたが、校舎周辺から柏林台公園にかけてゴミを拾いました。天気にも恵まれ、すがすがしい気持ちで作業をすることができました。拾ったゴミは、可燃物と不燃物に分別すると大袋2つ分にまでなりました(写真右)。

休日にもかかわらず、参加いただきありがとうございました。

5月も多くの方々のお力添えをいただきました。深く感謝申し上げます。ありがとうございました。